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33ième dimanche du Temps ordinaire C

Frères et sœurs,

l’évangile de ce dimanche,

nous parle d’un monde profondément bouleversé.

Il est vrai que Jésus y tient un langage de style apocalyptique …

 

ce qui veut dire qu’il ne faut pas prendre toutes ces descriptions au

pied de la lettre…

comme s’il s’agissait de visionner par avance des événements à venir.

Certes, il y aura des bouleversements PEUT- ÊTRE

dans l’ordre de la nature…oui ! PEUT-ÊTRE…

mais des bouleversements certainement

dans le cœur des humains :

c’est cela qui intéresse Dieu dans son projet de salut pour

l’humanité.

Ainsi, ce monde profondément bouleversé recèle cependant un espérance

plus profonde encore.

La dernière phrase de l’évangile de ce dimanche –

nous l’avons entendu –

« C’EST PAR VOTRE PERSÉVÉRANCE, dit Jésus,

QUE VOUS OBTIENDREZ LA VIE. »

Quant au début de cet évangile,

il est question du Temple de Jérusalem.

Ce que veut Jésus c’est bouleverser le cœur de ses disciples :

« CERTAINS DISCIPLES DE JÉSUS PARLAIENT DU

TEMPLE, EN ADMIRANT LA BEAUTÉ DES PIERRES

ET LE DON DES FIDÈLES,

JÉSUS LEUR DIT :

« CE QUE VOUS CONTEMPLEZ, DES JOURS VIENDRONT

OÙ IL N’EN RESTERA PAS PIERRE SUR PIERRE :

TOUT SERA DÉTRUIT. »

Or, pour un juif,

la destruction du temple équivaut à la fin du monde.

Il faut relativiser cette vision ;

aussi, en parlant du temple de Jérusalem,

Jésus dit à la Samaritaine :

« FEMME, CROIS-MOI :

L’HEURE VIENT OÙ CE N’EST

NI SUR CETTE MONTAGNE- le mont Garisim- POUR VOUS LES SAMARITAINS,

NI AU TEMPLE DE JÉRUSALEM – pour les juifs-
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QUE L’ON ADORERA LE PÈRE. »

C’est l’heure de la fin d’ un monde

à ne pas confondre avec la fin du monde….

« L’HEURE VIENT ET MAINTENANT ELLE EST LÀ,

DIT JÉSUS À LA SAMARITAINE OÙ LES VRAIS ADORATEURS ADORERONT LE PÈRE

EN ESPRIT ET EN VÉRITÉ. »

« Le don de l’Esprit permet de connaître et d’adorer Dieu comme Père -

tel est le culte en vérité,

dès lors, tout autre culte notamment

celui célébré au temple de Jérusalem se trouve dépassé et révolu. »

« QUAND VOUS ENTENDREZ PARLER DE GUERRES ET DE

SOULÈVEMENTS, NE VOUS EFFRAYEZ PAS » dit Jésus.

« IL FAUT QUE CELA

ARRIVE D’ABORD MAIS CE NE SERA PAS LA FIN.

ON SE DRESSERA NATION CONTRE NATION,

ROYAUME CONTRE ROYAUME,

IL Y AURA DES TREMBLEMENTS DE TERRE, DES

ÉPIDÉMIES DE PESTE ET DES FAMINE…

et j’en passe.

Nous l’avons entendu

« MAIS AVANT TOUT CELA

– dit Jésus en homme qui a autorité :

« ON PORTERA LA MAIN SUR VOUS ET ON VOUS

PERSÉCUTERA… »

ET JÉSUS D’AJOUTER :

« CE SERA POUR VOUS L’OCCASION DE RENDRE

TÉMOIGNAGE. »

Ecoutons

« CELUI QUI A POUR NOUS LES PAROLES DE LA VIE

ÉTERNELLE » comme dirait S. Pierre.

Celui en qui nous avons la vocation

de devenir les membres de son corps glorieux…

tourné vers le Père qui nous attire.

En effet,

« PERSONNE NE VIENT À MOI SI MON PÈRE LE

L’ATTIRE »

dit Jésus.

Pécheurs que nous sommes le Père nous attire.

S. Jean écrit dans sa première épître:

« SI QUELQU’UN VIENT À PÉCHER,

NOUS AVONS UN DÉFENSEUR DEVANT LE PÈRE :

JÉSUS CHRIST QUI EST JUSTE. »

Lui qui est juste

ou si vous préférez lui qui justifie,

lui qui rend juste… celui qui est pécheur.

Jésus est celui
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qui nous met juste à sa place devant Dieu

en donnant à tout être humain de devenir enfant de Dieu.

C’est lui notre défenseur, notre intercesseur auprès du Père.

 

L’histoire de l’Église

c’est aussi l’histoire de tous ceux et de toutes celles qui,

à l’exemple des vierges sages de l’évangile

ont gardé leur lampe allumée

en allant à la rencontre décisive de Fils de l’homme qui vient.

Il vient lorsque quelques uns sont réunis en son nom.

Il vient lorsque nous le célébrons dans l’eucharistie

pour nous en nourrir afin d’en, vivre déjà.

Il vient lorsque nous faisons le bien de quelque façon que ce soit…et

Jésus ajoute :

« CHAQUE FOIS QUE VOUS L’AVEZ FAIT

À L’UN DE CES PETITS C’EST À MOI QUE VOUS L’AVEZ FAIT. »

« METTEZ-VOUS DANS LA TÊTE,

dit Jésus dans l’évangile que nous venons d’entendre,

QUE VOUS N’AVEZ PAS À VOUS SOUCIER DE VOTRE

DÉFENSE. »

« METTEZ-VOUS DANS LA TÊTE… »

la T.O.B. met en note :

« au sens littéral c’est :

« METTEZ-VOUS DANS LE CŒUR. »

le cœur est le siège de toute la vie intime de l’homme :

sa pensée, sa mémoire, ses sentiments, ses

décisions. »

et Jésus d’ajouter :

« MOI-MÊME, JE VOUS INSPIRERAI UN LANGAGE

ET UNE SAGESSE À LAQUELLE TOUS VOS ADVERSAIRES

NE POURRONT OPPOSER NI RÉSISTANCE NI

CONTRADICTION. »

Jésus Christ, celui qui nous inspire ;

mais il y a un autre sens à ce terme d’inspirateur

au ch. 14 du même évangile de S.Jean :

« SI VOUS M’AIMEZ, VOUS VOUS APPLIQUEREZ À

OBSERVER MES COMMANDEMENTS ;

MOI, JE PRIERAI LE PÈRE : IL VOUS DONNERA UN

A UTRE PARACLET UI RESTERA AVEC VOUS POUR

TOUJOURS. »

Et du même S. Jean au ch. 14,16, Jésus dit :
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« SI VOUS M’AIMEZ, VOUS VOUS APPLIQUEREZ À OBSERVER MES COMMANDEMENTS

;

MOI, JE PRIERAI LE PÈRE ;

IL VOUS DONNERA UN AUTRE PARACLET

UN AUTRE DÉFENSEUR,

UN AUTRE INTERCESSEUR,

C’EST LUI- ajoute S. Jean- L’ESPRIT DE VÉRITÉ,

LUI QUE LE MONDE EST INCAPABLE D’ACCUEILLIR…

PARCE QU’IL NE LE CONNAÎT PAS.

VOUS, VOUS LE CONNAISSEZ, CAR IL DEMEURE AUPRÈS DE VOUS ET IL EST EN

VOUS,

MON PÈRE L’AIMERA,NOUS VIENDRONS À LUI ET NOUS ÉTABLIRONS EN LUI NOTRE

DEMEURE. »

 

Frères et Sœurs,

dimanche prochain nous allons fêter LE CHRIST-ROI

ce sera la fin de l’année liturgique.

« EN TOUTES CHOSES IL FAUT CONSIDÉRER LA FIN »

écrit S. Thomas d’Aquin.

La fin de l’année liturgique

tout comme notre propre fin ici-bas

c’est bien LE CHRIST dont le règne s’établit pour l’éternité dans le

cœur des humains.
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